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Frau Bürgermeisterin 
Marlene Greinwald 
Kirchenstraße 9 
 
82327 Tutzing 
 
 
 
 

Tutzing, 20. Dezember 2023 
 
 
 

Anfrage zur Beantwortung von Fragen zum „Bürgersolarpark“ 
 
 
Sehr geehrter Frau Bürgermeisterin,  
liebe Marlene, 
 
wir bitten, folgende Anfrage in der kommenden Sitzung des Gemeinderats zu behandeln: 
 
 
ANFRAGE 
 
Die Verwaltung gibt Auskunft zum Projekt „Bürgersolarpark“, beantwortet insbesondere fol-
gende Fragen 
 

 in öffentlicher Sitzung: 
 

 Ist der städtebauliche Vertrag zur Übernahme der Planungskosten zwischen Gemeinde 
und Projektentwickler unterschrieben? 

 Ist sichergestellt, dass der Auftrag zur Fertigung eines Bebauungsplanentwurfs erst er-
teilt wird, wenn der städtebauliche Vertrag unterschrieben ist? 

 

 in nichtöffentlicher Sitzung: 
 

 Wer ist der Vertragspartner der Gemeinde im städtebaulichen Vertrag für den „Bür-
gersolarpark“? 

 Ist im städtebaulichen Vertrag die Verpflichtung vorgesehen, dass die Projektgesell-
schaft in Tutzing domiziliert und hier 100% einer etwaigen Gewebesteuer anfallen? 

 
 
 

         

Gemeinsame Anfrage von 

TUTZINGER LISTE e.V. und  

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  

 

Ansprechpartner: 
Dr. Wolfgang Behrens-Ramberg 
behrens-ramberg@t-online.de 
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Begründung: 
 
In der Sitzung des Gemeinderats am 13.06.2023 wurde Dr. Behrens-Ramberg kurz vor der Be-
schlussfassung über die Aufstellung des Bebauungsplans Nr. 110 „Bürgersolarkraftwerk am 
Oberen Hirschberg“ von der Verwaltung zugesichert, dass seine Fragen im Laufe des Prozesses 
beantwortet werden würden. Das ist bislang nicht erfolgt. In der Sitzung des Umwelt-, Energie 
und Verkehrsausschusses am 28.11.2023 wurde jedoch von dem Vertreter des potenziellen 
Projektentwicklers von bereits drei eingegangenen Angeboten bei der Gemeinde für die Fer-
tigung des Bebauungsplanentwurfs berichtet.  
 
Wegen der offenen Fragen zum Projekt und angesichts der vom Vertreter des potenziellen 
Projektentwicklers avisierten bevorstehenden Vergabe des Planungsauftrags stellte Dr. Beh-
rens-Ramberg in der Sitzung des Gemeinderats am 07.12.2023 unter dem Tagesordnungs-
punkt 13 Mitteilungen und Anfragen, Verschiedenes die ersten drei der vorstehend genannten 
Fragen zum „Bürgersolarpark“. Die Bürgermeisterin erklärte, die Dinge seien in Bearbeitung, 
im Übrigen könnten diese Fragen nicht unter Verschiedenes behandelt werden, er solle dazu 
einen Antrag stellen, der auf der nächsten Sitzung des Gemeinderats behandelt werden 
würde. Nach unserer Überzeugung sind die Fragen inhaltlich und prozessual für Gemeinderat 
und die ersten beiden auch für die Öffentlichkeit von großer Bedeutung. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
Dr. Wolfgang Behrens-Ramberg 
Flora Weichmann 
Michael Ehgartner 
Bernd Pfitzner 
 
 


